

# Randonnée de Reilhac

07/06/2018

**D 42**

**REILHAC**





























































# La tragédie de Gabaudet



La ferme avant le drame



La stèle inaugurée en 1945



Le site de Gabaudet aujourd'hui, en jaune les bâtiments existant au 6 juin 1944



Le 6 juin 1944 a eu lieu un massacre.

La ferme de Gabaudet est située sur la commune d'Issoudou, au carrefour des routes de Gramat, Issoudou et Rilhac. En 1944, la ferme comportait 3 bâtiments principaux : une grange, la maison des paysans et la maison de maître, et plusieurs constructions annexes.

Le 6 juin 1944, à l'annonce du débarquement allié en Normandie, de nombreux volontaires rejoignent spontanément la Résistance. La ferme de Gabaudet est choisie pour rassembler tous ceux qui arrivent de la région, en raison de sa situation isolée. Bientôt, ce sont près de 300 hommes qui se pressent à Gabaudet.

Au matin du 9 juin, la cinquième division blindée SS « Das Reich » quitte le village de Montauban où elle était stationnée, en direction du front de Normandie, avec l'ordre de détruire toute opposition. Les unités SS traversent le département du Lot et une colonne se dirige vers Gabaudet.

En fin d'après-midi, appuyés par plusieurs chars et véhicules blindés, les SS encerclent la ferme et l'attaquent avec une rare violence. Cette dernière est mise à feu et à sang.

On compte près de 40 morts et disparus.

71 personnes sont arrêtées, dont 2 femmes. La plupart seront déportées à Dachau dont très peu reviendront.

Cette même division SS brûle le même jour le hameau de Donnadeu (situé à 600 m du site), commet les exactions et les massacres de Breilhac (Lot) et de Tulle (Corrèze) le 9 juin, et s'abat d'Oradour-sur-Glane (Haute-Vienne) le 10 juin.

A la mémoire des victimes de cette tragédie, nous le faisons.



A massacre took place here on the 6th of June 1944.

The Gabaudet farm is located in the commune of Issoudou, at the crossroads of Gramat, Issoudou and Rilhac. In 1944 the farm was consisting of three main buildings (a barn, the farm labourers' house and the landowner's house) and several additional outbuildings.

On the 6th of June 1944, once the Allied Landings in Normandy had been announced, many volunteers joined the Resistance. The Gabaudet farm was chosen as a meeting point due to its isolated situation. Very rapidly nearly 300 people had volunteered at Gabaudet.

In the morning of June the 9th the notorious armoured SS division «Das Reich» left the Montauban area, where it had been stationed, heading towards the Normandy front. Their mission was to eliminate every opposition. SS units crossed the Lot and a column headed towards Gabaudet.

At the end of the afternoon, supported by several tanks and armoured vehicles, the SS encircled the farm and attacked it with extreme ferocity.

Almost 40 people were killed or listed as missing. 71 were arrested, including 2 women. Most of them were deported to the Dachau concentration camp. Very few of them would return.

On the same day the same SS division set ablaze the hamlet of Donnadeu, (located at about 600 meters away from Gabaudet), went on committing atrocities and massacres in Breilhac (Lot), in Tulle (Corrèze) on June the 9th and in Oradour-sur-Glane (Haute-Vienne) on the 10th of June.

Please remember the victims of this tragedy.









**CIVILS**

MORTS POUR LA FRANCE

JOUTET DENISE

JOUTET ANTONIN

THAMIE JACQUES

GAUTHIER ANTOINE

Promotion  
GND LASCOMBES  
TULLE 2016















































































































